

Últimas noticias

Sábado, 10 junio 2023 ISSN 2745-2794





Semana TV

Semana Play Economía

Política

Galerías

Especiales

Más √

Home > Política > Artículo

# Política

# Campaña de Petro: estos son los pagos que recibieron Laura Sarabia, Sebastián Guanumen, otros funcionarios y hasta influenciadores

SEMANA revisó las cuentas de campaña reportadas por Petro al órgano electoral. Estos son los rubros y las personas a las que se les entregó dinero.

10/6/2023















De izquierda a derecha: el cônsul de Colombia en Santiago de Chile, Sebastián Guanumen; la exjefe de Gabinete Laura Sarabia; y la directora del DPS, Cielo Rusinque. - Foto: Foto 1: Cancillería / Foto 2: Esteban Vega (Semana) / Foto 3: Cielo Rusinque

> Las cuentas registradas de la campaña Petro Presidente estarán siendo sujetas a investigación y revisión por parte del Consejo Nacional Electoral (CNE) y el país está expectante a lo que allí pueda suceder, para responder qué recursos ingresaron, cuánto se gastó y si hay dineros que no hayan sido reportados, como lo sugirió el exembajador de Colombia en Venezuela, Armando Benedetti, quien habló de 15,000 millones de pesos,







De izquierda a derecha: el cônsul de Colombia en Santiago de Chile, Sebastián Guanumen; la exjefe de Gabinete Laura Sarabia; y la directora del DPS, Cielo Rusinque. - Foto: Foto 1: Cancillería / Foto 2: Esteban Vega (Semana) / Foto 3: Cielo Rusinque

> Las cuentas registradas de la campaña Petro Presidente estarán siendo sujetas a investigación y revisión por parte del Consejo Nacional Electoral (CNE) y el país está expectante a lo que allí pueda suceder, para responder qué recursos ingresaron, cuánto se gastó y si hay dineros que no hayan sido reportados, como

lo sugirió el exembajador de Colombia en Venezuela, Armando Benedetti, quien habló de 15.000 millones de pesos.

Uno de los datos que más llama la atención es el pago al actual cónsul en Santiago de Chile, Sebastián Guanumen, el cuestionado estratega digital de la campaña, que develó su polémica estrategia en los 'petrovideos', en los que pedía atacar a Federico Gutiérrez con mentiras y hasta mostrarlo en contra de las mujeres si era necesario. Guanumen es recordado por correr la línea ética.



Sebastián Guanumen fue asesor de Gustavo Petro y hoy es cônsul en Santiago de Chile. - Foto: INSTAGRAM: @guanumenseb

Según los reportes, para la primera vuelta se le hicieron dos pagos por 6 millones de pesos y otro de 3.200,000 para un total de 15.200,000 pesos. En el caso de la segunda vuelta, Guanumen recibió un pago de 4.200,000 pesos por sus labores.

Otro de los nombres que sale a relucir es el de Âlvaro Moisés Ninco, el embajador de Colombia en México, quien fue cuestionado por haber sido nombrado sin aparente experiencia para el cargo. En su caso, para la primera vuelta se registran dos pagos por 4 millones de pesos para un total de 8 millones. En la segunda vuelta recibió ingresos por 2.800.000 pesos.

También llama la atención el giro a algunos influenciadores que están alineados al presidente Petro. Uno de ellos es Nicolás Isaza, quien para la segunda vuelta recibió honorarios como "comunicador social para redes sociales". El primero fue de 2.500,000 y otro de 3.834,000 pesos. En el caso de la segunda vuelta, Isaza recibió 3,400,000.





Moisés Ninco estuvo en la campaña y hoy es embajador de Colombia en México. - Foto: Yeremi Ruiz

En medio del escándalo de los petrovideos, *SEMANA* reveló cómo este influenciador y otros creadores de contenido, que posan de independientes, tenían cercanía con la campaña del Pacto Histórico. En ese momento de crisis de la campaña, y ahora que el presidente Petro enfrenta su peores momentos de Gobierno, el creador de contenido sigue enviando mensajes similares. ¿Continúa recibiendo honorarios?

Otro tuitero que recibió pagos y que constantemente envía mensajes defendiendo al presidente Petro es Jorge Ovalle, quien tuvo dos ingresos por 3 millones de

Moisés Ninco estuvo en la campaña y hoy es embajador de Colombia en México. - Foto: Yeremi Ruiz

En medio del escándalo de los petrovideos, SEMANA reveló cómo este influenciador y otros creadores de contenido, que posan de independientes, tenían cercanía con la campaña del Pacto Histórico. En ese momento de crisis de la campaña, y ahora que el presidente Petro enfrenta su peores momentos de Gobierno, el creador de contenido sigue enviando mensajes similares. ¿Continúa recibiendo honorarios?

Otro tuitero que recibió pagos y que constantemente envía mensajes defendiendo al presidente Petro es Jorge Ovalle, quien tuvo dos ingresos por 3 millones de



Cielo Rusinque, hoy es directora de Prosperidad Social (DPS). - Foto: Cortesía

Otro de los actuales funcionarios que recibió recursos en la campaña fue el viceministro del Trabajo Edwin Palma. En la primera vuelta ingresaron a su cuenta 6.225.110 pesos.



La exjefa de Gabinete Laura Sarabia, envuelta en todo el escándalo de los audios, también tuvo honorarios reportados como "secretaria". En la primera vuelta recibió dos pagos de 10 millones de pesos y uno adicional por 5.334.000 pesos. Para la segunda obtuvo uno de 7 millones de pesos. Se sabe que Sarabia fue la encargada de organizarle la agenda al mandatario en la campaña.



Laura Sarabia llegó a ser jefa de gabinete de Petro, pero salió tras el reciente escándalo. Foto: Esteban Vega Enero 6 de 2023 - Foto: ESTEBAN VEGA LA ROTTA

A pesar de los registros hay otros hechos que han llamado la atención. Por ejemplo, hay asesores y personas que se sabe que estuvieron en la campaña, pero que no aparecen registrados. Por ejemplo, dos de los principales asesores de Petro del extranjero no se encuentran detallados en los gastos. Uno de ellos Xavier Vendrell, un exdiputado de Cataluña que fue militante de un grupo terrorista. Tampoco aparece Antoni Gutiérrez-Rubi –como denunció La Silla Vacía – uno de los más cotizados asesores políticos de líderes de izquierda del mundo y que acompañó a Petro hasta en los vuelos privados.

En todo caso, ahora le corresponderá al CNE investigar si hay claridad sobre los ingresos y gastos de campaña del mandatario o si se determina que faltó algo por reportar.



## **NOTICIAS RELACIONADAS**













NACIÓN Hace 41 minutos

Así fue la visita del presidente Gustavo Petro y su familia a los cuatro niños rescatados en Guaviare



POLÎTICA Hace 43 minutos

Urgente: Darcy Quinn denuncia que extraños entraron a su casa, le esculcaron todo y no se llevaron nada, ¿qué querían?



NACIÓN Hacelhora

María Fernanda Cabal se va contra Petro por ingreso de extraños a casa de Darcy Quinn: "Es lo que provocan sus palabras"



POLÎTICA Hace 2 horas

Gustavo Petro dice que el coronel Óscar Dávila se suicidó. El oficial quería hablar en Fiscalía sobre chuzadas y polígrafo y no alcanzó



POLÍTIC.

Ministro de Defensa entrega parte sobre el estado de menores encontrados en la selva: "están fuera de peligro"



POLÍTICA

Lo último: el presidente Gustavo Petro llega al Hospital Militar, donde están los menores encontrados en el Guaviare



POLÍTICA

Juan Guillermo Zuluaga 'estalló' contra Petro por garantías para el ELN en cese al fuego: "Eso no lo entiende nadie"



#### POLÎTICA

"La fe mueve montañas, hicimos posible lo imposible", general Pedro Sánchez, quien coordinó la búsqueda de los menores encontrados, da detalles de la operación





oritics.

La primera dama, Verónica Alcocer, ¿en busca de protagonismo?



POLÎTICA

El ministro del Interior, Luis Fernando Velasco, compara al Gobierno Petro con un torneo de fútbol: "hay gente en la banca"



OLÍTICA

Júbilo nacional; así reaccionaron el presidente Gustavo Petro y diferentes líderes políticos tras el rescate de los cuatro niños indígenas



POLÍTICA

Después de ser el más poderoso de la campaña de Petro, ahora quieren desprestigiar a Armando Benedetti, el testigo estrella: ¿a qué le temen?

# **ÚLTIMAS NOTICIAS**



NACIÓN Hace 18 minutos

Dos de los niños rescatados cumplieron años mientras estaban perdidos en la selva del Guaviare



VIDA MODERNA Hace 38 minutos

Uñas amarillas; el remedio casero que ayuda a blanquearlas y limpiarlas



NACIÓN Hace 41 minutos

Así fue la visita del presidente Gustavo Petro y su familia a los cuatro niños rescatados en Guaviare



POLÎTICA Hace 43 minutos

Urgente: Darcy Quinn denuncia que extraños entraron a su casa, le esculcaron todo y no se llevaron nada, ¿qué querían?



VIDA MODERNA Hace 46 minutos

Así se prepara el té de lechuga para mejorar la circulación sanguínea y disminuir el azúcar en la sangre



TURQUÍA Hace 50 minutos

Tragedia en Turquía: explosión en fábrica de cohetes deja al menos cinco personas muertas



VIDA MODERNA Hace 57 minutos

La verdura rica en vitaminas que regula la presión arterial y baja la glucosa



MUNDO Hace 59 minutos

Joven fue al médico por un dolor de muela y falleció por mal procedimiento



Nuestras marcas:

Semana Play

Economía

Arcadia

Jet Set

5oho

Fucsia

El Pais

4 Patas

Sostenible

Finanzas Personales Foros Semana Semana Rural









Ûltimas noticias:
Semana TV
Estados Unidos
Impresa
Nación
Opinión
Vida Moderna
Gente
Pódcast
Especiales
Galerias
Cocina

# Acerca de nosotros: Términos de uso

Política de Tratamiento de Datos Términos suscripciones Paute con nosotros

Aviso de privacidad Política de Riesgos C/ST Politica SAGRILAFT Certificación ISSN Ty C Plan de Gobierno

### Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m. Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Historias solidarias

### Nuestra Appt



Para notificaciones judiciales e-mail: juridica@semana.com

## Protección del Consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A. Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.